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• El sistema de recogida 
de basuras que se sigue en 
Costada desde hace varios 
años está demostrando su 
eficacia hasta tal extremo 
que otros municipios de 
toda España han comen
zado a aplicar en sus tér
minos la experiencia. El 
sistema de limpieza viaria 

Í
tuesto en práctica en Cos-
ada parte de un hibridaje 

entre el sistema de recogi
da manual y el que se rea

liza a través de contenedo
res. Ambas modalidades 
habían evidenciado serios 
inconvenientes: la prime
ra, el enorme gasto en 
combustible y lo escasa
mente higiénico del cúmu
lo de bolsas en las calles; la 
segunda, aunque reducía 
ostensiblemente los costos 
de combustible del servicio 
de recogida, imponía un 
mayor período de estancia 
de las basuras en las ca
lles, convirtiéndose a la 
larga los contenedores en 
focos de atracción para las 
ratas, al margen de que 
dicho sistema generaba 
ruidos altamente moles
tos. 

• Vistos los pros y con
tras de ambas modalida
des de recogida, el Ayun
tamiento de Coslada puso 
en práctica un sistema 
mixto, consistente en la 
utilización de cubos de go
ma de 1.100 litros de capa
cidad, agrupados en pun
tos concretos, situados a 
una distancia no superior 
a 50 metros de cada domi
cilio. Con estos recipientes 
se consigue una mayor 
limpieza que con los meto-
dos anteriores, puesto que 
la basura sólo está en la 
calle unas horas y el servi
cio se realiza en menos 
tiempo, igualando el aho
rro de combustible que su
pone el sistema de conte
nedores. También propor
ciona mayor fluidez en el 
tráfico, por ser más rápida 
la recogida, y los ruidos 
son prácticamente elimi
nados al ser los cubos de 
goma. 

Por si todas estas venta
jas fueran pocas, el siste
ma ha potenciado, ade
más, la creación indirecta 
de empleo, ya que han 
surgido una serie de pe
queñas empresas dedica
das a retirar y limpiar los 
cubos, contribuyendo de 
esta manera a mitigar el 
paro en la localidad. 

Ha proporcionado trabajo a más de quinientas 
personas 

EL HIPERMERCADO 
DE SAN FERNANDO 
REDUCE EL PARO 
DEL MUNICIPIO 

Su construcción ha supuesto 
una inversión 

de 2.500 millones de pesetas 

A primeros de septiembre 
fue inaugurado el centro co
mercial San Fernando 2, cons
truido por la empresa Promo
tora de Hipermercados a la al
tura del kilómetro 16 de la li
li. En el acto de inauguración, 
el alcalde de San Fernando, 
Enrique Guerra, destacó los 
importantes beneficios que pa
ra el pueblo ha reportado el 
convenio urbanístico suscrito 
entre el Ayuntamiento y la 
empresa. Para la firma del 
convenio, los representantes 
municipales adoptaron en su 
día una postura de firmeza que 
dio como resultado la cesión 
por la empresa de 110.000 me
tros cuadrados de terrenos, el 
pago de 100 millones de pese
tas, que fueron invertidos por 
el Ayuntamiento en obras de 
carácter social (guardería, cen
tro de salud, escuela de adul
tos) y la reserva de gran parte 
de los puestos de trabajo (los 
que no necesitan especializa-
ción) para vecinos de San Fer
nando en situación de desem
pleo. Este último aspecto es, en 
opinión del concejal de Em
pleo, Jesús Robledillo, el más 
importante dado el altísimo 
porcentaje de parados existen
tes en la localidad. 

UN GRAN COMPLEJO 
COMERCIAL 

Este centro comercial hace 
el número 18 de los que la Pro
motora de Hipermercados tie
ne instalados en toda España. 
Su construcción ha supuesto 
una inversión de 2.500 millo
nes de pesetas, ocupa 15.000 
metros cuadrados de venta al 
público, de los que 5.000 están 

Enrique Guerra, alcalde de San 
Fernando 

ocupados por 53 pequeñas tien
das de minoristas y tiene un 
aparcamiento con capacidad 
para 2.000 vehículos. El presi
dente del Consejo de Adminis
tración informó que la empre
sa dispone de un total de Í000 
puestos de trabajo y tiene pre
visto un volumen de ventas 
que se eleva a 60.000 millones 
de pesetas. 

El hipermercado de San 
Fernando (PRYCA) dará tra
bajo a más de quinientas perso-

La escuela de verano es algo más que una escuela, donde alumnos 
y profesores se concentran en la búsqueda de métodos que posibili

ten la mejora de la calidad de enseñanza 

Organizada por los ayuntamientos de ambas 
localidades 

NUMERA ESCUELA 
DE VERANO DE 
SAN FERNANDO Y COSLADA 

El servicio psicopedagógico municipal y el servicio de 
orientación escolar de Coslada, en colaboración con el servicio 

psicopedagógico municipal de San Fernando de Henares, 
organizaron entre los días 7 y 10 de septiembre la primera 

escuela de verano de Coslada y San Fernando. Dicha escuela 
estuvo subvencionada por los dos ayuntamientos, la Dirección 

Provincial del Ministerio de Educación y Ciencia, contando con 
la colaboración de la Consejería de Educación de la Comunidad 

Autónoma. 
Los organizadores ofrecie

ron con estos cursillos un sis
tema de formación y reciclaje 
que forme parte de la reali
dad donde se trabaja y atien
da las necesidades de los edu-
c a d o r e s , c o n c e d i e n d o 
especial importancia al análi
sis de los problemas que ac
tualmente plantea la ense
ñanza en ambos municipios, 
así como la búsqueda de mé
todos que posibiliten la mejo
ra de la calidad de la ense
ñanza. 

En la escuela de verano se 
realizaron conferencias, de
bates, mesas redondas, mono
gráficos y actividades cultu

rales sobre temas de forma
ción general. 

Los cursillos, dirigidos a 
los educadores de preescolar, 
bachillerato y formación pro
fesional, tuvieron entre sus 
objetivos la comunicación y 
el intercambio de experien
cias entre los asistentes de to
dos los niveles. 

Para facilitar la asistencia 
de los profesores, los organi
zadores de la escuela de vera
no establecieron los cursos 
dentro del horario de trabajo, 
al mismo tiempo que se mon
tó una guardería para los ni
ños comprendidos entre dos 
y siete años. 

COMUNICACIÓN 
«Aquí», semanario inde

pendiente, cuyo radio de co
bertura comprende los muni
cipios de AÍcobendas, Algete, 
Colmenar Viejo y San Sebas
tián de los Reyes, ofrece en su 
número del 16 de septiembre 
un amplio panorama infor
mativo de la zona norte de 
Madrid. La polémica que en 
Colmenar Viejo enfrenta a 
los partidarios y detractores 
de 'La ninfa délas flores», la 
escultura de Ballester; el 
montañero de San Sebastián 
de los Reyes perdido en el 
Mont Blanc; las fiestas patro
nales y la manifestación por 

la falta de plazas escolares en 
Algete, y una amplia crónica 
de sucesos componen, junto a 
las páginas de opinión, esta 
nueva entrega de «Aquí». 

El consumo de drogas, que 
según las encuestas ha au
mentado en un 100 por 100 en 
Getafe, es el tema central del 
último número del quincena
rio «Acción Getafense», co
rrespondiente al 21 de sep
tiembre. Los sueldos de tos 
ediles, cuadruplicados en los 
últimos tiempos, según infor
ma esta publicación, merecen 
un editorial en tercera pági
na. También el problema de 
la supuesta marginación de 
los gitanos da pie a un amplio 
despliegue informativo en 
forma de entrevista a Carlos 
Heredia, «padre» de tos caías 
getafenses, quien niega la 
existencia de discriminación 
racial. La muerte de un niño 
de cinco años arrollado por él 
tren lleva a las páginas de la 
revista el tema siempre de ac
tualidad en Getafe de las me
didas que deberían adoptarse 
para que este tipo de acciden
tes no vuelvan a repetirse. El 
Plan General de Ordenación, 
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crónicas municipales e infor
mación deportiva cubren el 
resto de las veinticuatro pági
nas de la publicación. 

«Parla», revista de infor
mación municipal editada 
por el Ayuntamiento de esta 
localidad, publica en su nú
mero de septiembre un am
plio informe sobre tos proble
mas de escolarización del mu
nicipio. En una entrevista a 
Jesús García González, conce
jal delegado de Educación, se 
detallan los proyectos para el 
curso que acaba de empezar, 

durante el cual entrarán en 
funcionamiento cuatro nue
vos colegios. También el am
bulatorio de la calle Isabel II 
es objeto de análisis por parte 
de Agustín Cortés Duran, 
concejal delegado de Sani
dad. El recurso que el Ayun
tamiento ha ganado a Iber-
duero sobre la propiedad de 
los contadores especiales so-
brecargables, la III Campaña 
Cultural de Verano y el esta
do del Plan General de Orde
nación Urbana de Parla son 
otros de los temas abordados 
en este boletín municipal que 
se distribuye gratuitamente. 

PARLAS 
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• Con motivo de celebrarse 
las /¡estas patronales de Vi-
Uaviciosa de Odón, el Ayun
tamiento ha convocado diver
sos concursos para los habi
tantes de la localidad y en el 
que puedenparticipar niños, 
jóvenes y adultos. Hay un 
concurso de pintura en el que 
los cuadros han de ir enmar
cados con una medida míni
ma de 40 X 30, pudiendo uti
lizarse la tempera, la acuare
la o la acrílica; los premios 
para las categorías infantil, 
juvenil y adultos son, respec
tivamente, de 5.000, 10.000 y 
15.000 pesetas. También ha 
convocado un concurso de di
bujo dotado con 5.000, 7.500 
y 10.000, según la categoría, 
y se pueden presentar los rea
lizados a lápiz, carboncillo, 
tinta, tiza o grafito. La foto
grafía y la cerámica tienen 
cabida en estos concursos do
tados con atractivos premios 
en metálico. Por último, men
ción especial al apartado lite
rario, donde se concederán 
tres premios de 5.000 pesetas 
cada uno a los tres mejores 
cuentos y poesías, instituyén
dose asimismo un apartado 
sobre la historia de Villavi-
ciosa, cuyo premio es de 
15.000 pesetas. 

• El grupo de boy-scouts 
Urbión, de Móstoles, ha dado, 
una gran prueba del. .deseo 
existente entré los jóvenes de 
nuestro país por una convi
vencia pacífica entre los pue
blos. Este grupo de mucha
chos ha realizado durante los 
meses de julio y agosto la 
ruta del mensaje de Andrés 
Torrejón. En mayo de 1808, 
un enviado del entonces al
calde de Móstoles recorrió el 
itinerario que ahora han cu
bierto los scouts portando un 
mensaje de guerra, llamando 
al pueblo español a levantar
se contra los franceses. Aho
ra, ciento setenta y cinco años 
después, y utilizando el co
rreo a mano, propio de 
aquella época, los componen
tes de Urbión han portado un 
llamamiento totalmente dife
rente, una carta de amor y 
paz firmada por Bartolomé 
González, alcalde de Mósto
les. El grupo salió el 11 de 
julio de la plaza del Pradillo 
y finalizó su recorrido en 
Aroche, una vez que atravesa
ron Navalcarnero, Talavera 
de la Reina, Casas de Mira-
vete, Mérida, Almendralejo, 
Fuente del Maestre, Jerez de 
los Caballeros, Fregenal de 
la Sierra, Higuera la Real, 
Cumbres de San Bartolomé y 
Cortegana. 

El Ayuntamiento se acoge al plan de inversiones de la Comunidad de Madrid 

NAVALCARNERO SOLICITA UNA 
SUBVENCIÓN DE 80 MILLONES 

El Ayuntamiento de 
Navalcarnero ha solicitado a la 

Comunidad de Madrid una 
subvención de más de 80 
millones de pesetas para 

sufragar las obras incluidas en 
el plan de inversiones previstas 

para 1984 al aprobarse dicha 
propuesta durante la sesión 

extraordinaria celebrada por la 
Corporación el pasado 

2 de septiembre 
La propuesta realizada por 

el delegado de Obras y Urba
nismo de Navalcarnero versó 
sobre las obras a incluir en el 
plan de inversiones del próxi
mo año de la comunidad de 
Madrid relativas a las obras de 
pavimentación y reposición de 
los servicios de la calle Buena-
vista, con un presupuesto de 
50.392.542 pesetas, así como las 
del callejón de la Cruz Verde, 
Río Tajo, Cuartel, ronda del 
Molino y ronda del Concejo, 
por un importe de 30.182.005 
pesetas. La Corporación uná
nimemente aprobó la inclusión 
de las citadas obras en el plan 
84, así como solicitar a la Con
sejería de Gobernación la fi
nanciación de las mismas en su 
totalidad. 

Antes de que se produjera la 
aprobación definitiva hubo un 

La caüe Buenauista será definitivamente pavimentada 

intercambio de pareceres ante 
las dudas que les ofrecía al 
grupo el hecho de que la urba-
nizadora JUA, S. A., concedie
se 20 millones de pesetas en su 
día para pavimentar la calle 
Buenavista (ver CISNEROS 
número 161). José Luis Adell, 
alcalde de la localidad; aclaró 
que el proyecto de urbaniza-

EL ÁLAMO APRUEBA 
EL PROGRAMA 
DE OBRAS MUNICIPALES 

La Corporación Municipal de El Álamo ha decidido solicitar 
a la Comunidad Autónoma de Madrid la inclusión de obras 
de pavimentación, alumbrado y reformas en el programa 

de cooperación con dicho ente. Éstas obras complementarán 
las realizadas en los últimos años 

y mejorarán la infraestructura de la localidad 

La decisión fue adoptada 
unánimemente por la Corpo
ración en sesión plenaria cele
brada el 16 de agosto, aprobán
dose el plan de obras munici
pales previstas para el próximo 
año. Previamente se dio lectu
ra a u n e s c r i t o de la 
Conserjería de Gobernación de 
la Comunidad Madrileña por 
el que se interesaban en cono
cer las demandas de El Álamo .. 
para ver el cómo de su inclu
sión en el programa de coope
ración. Las obras aprobadas 
corresponden a la pavimenta
ción de las calles del casco an
tiguo en su tercera fase, de la 
que ya existe un proyecto téc
nico y cuya inversión sobrepa

saría los 31 millones de pesetas, 
de los que el 70 por 100 habría 
de sufragarlo la Comunidad 
Autónoma y el 30 por 100 res
tante sería con cargo a contri
buciones especiales. También 
han solicitado la colaboración 
de la Comunidad para efectuar 
una mejora en el alumbrado 
público, obra cuyo coste se ele
varía por encima de los 25 mi
llones.. Por último, la Gorpora-, 
ción aprobó la inclusión en el 

Í
>rograma de cooperación, de 
as obras de reparación de la 

piscina municipal y el acondi
cionamiento de las pistas poli-
deportivas, solicitando que el 
100 por 100 del importe de las 
obras sea con cargo a la CAM. 

ción de la calle Buenavista fue 
aprobado en pleno, donde se 
marcaban las obligaciones de 
la promotora para con el 
Ayuntamiento y que concreta
mente en el proyecto no figu
raba la susodicha calle. Las 
obras que han sido aprobadas 
incluyen, además de la pavi
mentación, la renovación de 

los servicios de agua y alcanta
rillado, que se encuentren de
teriorados, así como la reposi
ción completa o en parte si 
fuera necesario. 

MENCIONES 
HONORÍFICAS 

Durante el mismo pleno ex
traordinario, y a propuesta del 
alcalde, el Ayuntamiento acor
dó reconocer los méritos de
portivos de los vecinos Rufino 
Muñoz, Carlos Lucas y Juan 
Colomo, jugadores del equipo 
de fútbol de Navalcarnero, 
otorgándoles por parte del 
Ayuntamiento una mención 
de honor al Mérito Deportivo. 
Al no estar regulada la men
ción por el propio Ayunta
miento, el alcalde se basó para 
la forma de hacerlo en la ley 
de Régimen Local, abriéndose 
de esta manera un cauce que 
servirá para premiar méritos 
sin distinciones. La aclaración 
fue motivada por la interven
ción del concejal Francisco 
Rey, del grupo popular, que 
además apuntó que se estudia
ra la concesión de mención ho
norífica a Gómez Lucas, ciclis
ta que llevó el nombre de Na
valcarnero por las carreteras 
españolas y extranjeras. 

Las obras en diversas calles de El Álamo cambiarán la imagen de 
la localidad 

El deporte de la canasta será potenciado por el Ayuntamiento 
de Boadilla a través de^swEscuelaide Baloncesto 

ESCUELAS DEPORTIVAS 
EN BOADILLA DEL MONTE 

El Ayuntamiento de Boadilla del Monte quiere facilitar y 
potenciar la práctica del deporte dentro de su municipio, y 

para ello pretende dar un pleno rendimiento al polideportivo 
municipal mejorando y ampliando sus instalaciones 

deportivas 

El primer paso que ha da
do ha sido el establecimiento 
de una escuela de baloncesto 
que está abierta desde el 5 de 
septiembre, así como la ins
tauración de unas clases co
lectivas de tenis tanto para 
los que vayan a iniciarse co
mo de perfeccionamiento pa
ra niños y adultos; estas cla
ses se impartirán los sábados 
y domingos, formándose 
grupos de un máximo de cin
co componentes para adultos 
y ocho para los jóvenes. 

Tanto la actividad tenísti-
ca como la de la canasta se 
realizan en las pistas del po
lideportivo y son dirigidas 
por monitores nacionales ti
tulados. Los precios de los 

cursillos son, en el caso del 
tenis, de 2.000 y 2.500 pesetas 
para los socios, según sean 
niños o adultos, y 2.500 y 
3.000 para los no asociados. 
Las tarifas fijadas para el ba
loncesto son de 800 pesetas 
Í>ara los socios y 1.300 para 
os que no lo son. 

Dentro del ámbito deporti
vo hay que añadir que el ac
tual responsable de la conce
jalía de juventud y deportes 
en el Ayuntamiento de Boa
dilla es Luis Pascual Faura, 
que sustituyó a finales del 
pasado mes de julio a Carlos 
Mendiguchía González, que 
prestó su dimisión como con
cejal alegando su situación 
personal y familiar. 


